

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DEL FRENTE POPULAR

AÑO XLVII
Num. 14.376

OFICINAS
Escultor Viciano, 14

SUSCRIPCIÓN
250 pesetas al mes

Miércoles 23 Septiembre 1936

IMPRESA
Temprado, Letra L.

Teléfono Urbano 1.533
Apartado de Correos, 12

(FRANQUEO
CONCERTADO)

Un acertado juicio de "El Socialista"

Nuestro colega "El Socialista" publica un atinadísimo comentario, del que recogemos las frases que siguen:
"No, no necesitamos valientes de la retaguardia. Mostrarse fiero donde no hay peligro es un heroísmo al que, demasiado fácil, renunciaremos voluntariamente. En la retaguardia hay, ciertamente, muchos deberes que cumplir, muchas obligaciones que atender. Llenar las columnas de un periódico — que es nuestro oficio — constituye, sin duda, un deber honroso que procuramos salvar con la mejor voluntad. Pero un artículo periodístico se escribe a punta de pluma, no a tiros de fusil. No renunciaremos, desde luego, a empujarnos si un día fuere menester. Respondemos de que lo haríamos sin demasiados aspavientos, a despecho de nuestras condiciones físicas, nada acordes con el arte de guerear. Entretanto, no. Y el argumento tiene validez para el carpintero, el albañil, el mecánico, el electricista. Cada uno de esos camaradas llena su papel, distinto, si se quiere, pero no superior ni inferior al de los milicianos que luchan en el frente. Unos y otros hacen la guerra, cada cual a su puesto. Lo grave es jugar a la guerra sin hacerla en el frente ni en la retaguardia, que eso equivale a pasar por la ciudad unos fusiles decorativos, lanzando miradas torvas a los lados y dando grandes voces. Somos unos enamorados recalcitrantes de la sencillez, y nuestro esfuerzo procura, sobre todo, que esa misma sencillez sea la que dé tono a la conducta de nuestros milicianos. Largos en hechos y parcos en gritar".

Interesantes declaraciones del presidente Companys

En el curso de una entrevista del Presidente de la Generalidad de Cataluña concedida a los miembros del Parlamento inglés, señores T. Seymons y W. Dobbie, diputados laboristas, y a los dos miembros del Comité Sanitario, Lord Hastings e Isabel Brown, ha hecho interesantes manifestaciones referentes a la lucha que se está sosteniendo en España.

Mr. Seymons, en nombre de sus compañeros, ha empezado saludando a la más alta magistratura de Cataluña, y ha expresado que la mayoría de la opinión inglesa está al lado del Gobierno legal de España, que representa en estos momentos el derecho y la libertad.

Seguidamente el Presidente de Cataluña ha hecho uso de la palabra para explicar la buena acogida que tenía en Cataluña y España esta favorable opinión, no solamente por la parte material que de ella se podía derivar, sino por ser Inglaterra un pueblo respetuoso al derecho y de profunda democracia.

Después de unas consideraciones sobre la ayuda evidente que los rebeldes reciben de ciertas potencias, fingiendo una neutralidad que están lejos de practicar, el Presidente Companys ha determinado la posición moral de los gobernantes auténticos de la República y de la Generalidad. Nuestra posición — ha dicho Companys — es una cosa bien clara y lógica. Por un lado, en esta lucha, hay un Gobierno legítimo salido de la voluntad popular, expresada recientemente y magníficamente en las urnas el 16 de febrero, y por el otro, unos militares que se han rebelado contra esta determinación del pueblo al que tenían el deber ineludible de defender.

Es por esto — ha continuado el Presidente — que no podemos aceptar esta igualdad de trato que en el convenio internacional de neutralidad se ha adoptado. Ellos, los fasciosos — prosigue — han fusilado en Orense solamente, a 10.000 personas; en Burgos, más de 2.000 ciudadanos han sufrido la misma suerte. Y así en todas las ciudades donde ellos han dominado por la fuerza que el pueblo les había confiado. ¿Con qué derecho lo han hecho? La posición de Francia e Inglaterra, especialmente, la consideramos por lo tanto ilógica.

El Presidente explica después a sus visitantes la verdadera significación del levantamiento militar, que no puede considerarse nunca — dice — como nada que signifique renovación, sino como un intento de reacción de aquellos elementos tradicionales que habían llevado a España durante muchos años a los peores destinos. El feudalismo, el militarismo, y el clericalismo, los tres fuerzas enemigas del progreso del pueblo español, son el movimiento. Los militares, que no han ganado nunca una batalla fuera de la península, y el clericalismo de los trabucaires de Navarra, son el alma del levantamiento. Haciendo historia de todos estos antecedentes y comentando brevemente la falta de un espíritu y de una verdadera política conservadora en nuestro país, Companys ha puesto de relieve que casi la única persona que en España tiene este sentido es Osorio y Gallardo.

Este — ha dicho — es un verdadero conservador europeo. A preguntas de los diputados laboristas, ha hecho referencia de las industrias de guerra catalanas, que hoy día ya producen de manera admirable. Ha hecho un elogio completo del obrero catalán, que en pocas semanas, ha hecho sacrificios y realizaciones en este sentido.

Por último, el Presidente Companys, con su verbo fluido y optimista, en el característico, ha expresado la absoluta confianza en el triunfo definitivo, a pesar de las ayudas y maquinaciones que se hacen desde fuera de España. El pueblo — ha dicho convencido — está con nosotros, y esta fuerza que ellos no poseen es incalculable.

Mi viaje alrededor del mundo

EN EL OCEANO INDICO LLEGANDO A COLOMBO

LIV
En las paredes del "fumoír" en los puentes y escaleras hay mapas del mundo y en líneas rojas la ruta que sigue nuestro barco con una banderita que cambian de sitio cada mañana de modo que podamos saber el lugar en que nos encontramos y la distancia que hemos cubierto durante las últimas veinticuatro horas. El día 8 de abril la banderita estaba tocando a la isla de Ceilán, faltán donos 200 millas para llegar a la próxima escala y las observaciones: mar en calma, probable llegada a Colombo a las dos de la madrugada.

En las últimas horas, antes de llegar a un puerto los minutos se hacen eternos, se pierde todo interés en los juegos y conversaciones en todo cuanto constituye la vida cotidiana en alta mar; se otea el horizonte con los prismáticos y cuando se ven las costas en la distancia parece que se alejan en vez de acercarse por un extraño fenómeno de espejismo. Pasamos la tarde haciendo plan-

que nos explicará las plantas más notables de la maravillosa colección. Yo no me puedo partir en dos y me seduce el plan de los californianos así que aún hago un favor a mi antiguo compañero de camarote, ruego a los siameses que lo lleven en mi lugar en su compañía; el pobre señor, tímido y de pocas palabras se queda a bordo en la mitad de las escalas que hacemos, él se alegrará y yo podré cumplir con los del otro grupo.

¿Quién puede dormir, mejor dicho, acostarse aquella noche sabiendo que llegamos a las dos de la madrugada a Colombo! A las diez de la noche ya se percibe en la distancia la luz intermitente del poderoso faro de la capital de Ceilán.

Quiero despedirme de mis amigos indios que bajarán tan pronto lleguemos a Colombo y bajo al puente que ocupan. Inútil empeño: es tal el maremagnum que reina en sus departamentos que no los he podido encontrar. Han desaparecido las lonas que hacían de tabiques formando las diferentes habitaciones, con las alfombras pliegadas, las sillas amontonadas, los enormes fardos de ropas, colchonetas y otros objetos de uso diario es imposible dar un paso sin peligro de ser aplastado por aquella avalancha humana. En un rincón una joven madre lava a sus pequeños despojándoles de las pintorescas túnicas indias para embutirlos en las batas almidonadas y antiestéticas de estilo europeo; lo que más las entretiene es el trazado del círculo rojo en la frente, distintivo de la raza superior a que pertenecen. Los hombres se han despojado de sus faldas de colores y no hay quien los reconozca vestidos de imaculado blanco a la moda europea con corbata y todo y sala-koí a la cabeza, a pesar de ser media noche. Nadie diría que son los mismos que días anteriores formaban grupos pintorescos y charlaban conmigo alrededor de la cocina portátil mientras el cocinero preparaba la comida.

Vuelvo a mi cabina y me echo en la litera pensando descansar un par de horas hasta la llegada del barco; pero no cuento con el calor más asfixiante que nunca al navegar paralelos a la costa cericana; vamos siguiendo la línea del trópico y el calor es más asfixiante que en el Estrecho de Malaca.

Imposible dormir, me pongo el kimono y subo al puente más alto donde ya está el capitán en espera de la llegada al puerto. La línea negra de la costa se dibuja claramente bajo la bóveda de añil sembrada de estrellas. Se ven algunas luces de tercho en trecho; cuántas veces se me ha ocurrido pensar a qué casa, a qué aldea pertenecen y quién vivirá allí y qué estarán haciendo. Seguramente desde ellas también habrán notado el paso de nuestro buque cuajado de luces y tal vez alguno de ellos pensará como yo en lo que hacemos los habitantes de este pequeño mundo flotante.

Me saca de mis observaciones un compañero X, (la delicadeza me impide dar su nombre) que no pudiendo tampoco dormir ha subido como yo al puente para presenciar la llegada a Colombo. Pero noto que mira más bien hacia atrás, hacia la estela de espumas que deja el barco tras sí. Se lo hago notar y me dice que así le parece que está aún cerca de su querido país. Es mestizo, hijo de padre inglés y madre malaya, en pocas palabras me cuenta su vida; sus planes... animado por la soledad y calma que nos rodea: Voy a Inglaterra, me dice, a reunirme con mi padre y mi hermana que ya están allí desde primeros de año. Me esperan en Londres y no fui con ellos por que tenía que terminar el curso que tenía que terminar el curso que el Instituto de Singapur. Mi padre, funcionario del Gobierno inglés, vino a Malaya hace veintete años y al poco tiempo conoció a mi madre, belleza malaya notable en todo el Estrecho. Se casaron, mi padre compró unos terrenos lindantes con el Estado de Johore y en pocos años levantó una villa suntuosa, palacio de ensueño rodeado de jardines tan hermosos que el Maharajah, nues- tro amigo, venía los domingos en su coche para deleitarse paseándose por el parque de nuestra residencia, tan extenso que se confundía con la selva. Pero el año pasado mi madre nos abandonó para volver con los suyos, no hemos vuelto a saber nada de ella por más que hemos indagado. Mi padre que al principio creyó volver loco, ha decidido venderlo todo y trasladarse a su país lejano y donde sus recuerdos serían demasiado tristes. Yo ingresare en la escuela de medicina de Londres a especializarme en enfermedades tropicales, pues siento den-

tro de mi la atracción de este país. Pasaré las vacaciones y veranos en la cesita que mi padre nos ha comprado en los alrededores de Londres. Pobre X como va a echar de menos la vegetación exuberante de Malaya cuando se vea en Inglaterra, donde se cuentan las horas del día que hace sol... En fin, es una historia digna de ser escrita por el supremo narrador de vidas de Oriente, el incomparable Conrad...

El barco encañona la boca del puerto de Colombo; el capitán a nuestro lado y con su altavoz, da órdenes a la marinería de abajo que corre arrastrando cables, marmos y cadenas. Cruzamos rozando enormes trasatlánticos que como el nuestro descansan unas horas en esta estación central del Océano Indico y se aprovisionan de combustible para emprender de nuevo la ruta hacia Europa o hacia el Lejano Oriente. Hay modernísimas motonaves pintadas de blanco con miles de luces encendidas que más que barcos de pasajeros parecen yates de millonarios. Colombo es el punto de parada para los barcos que van a Calcuta en India, Rangoon en Burma y los puertos de la lejana Océania. La ciudad, a pesar de ser altas horas de la madrugada parece iluminada como para recibirnos.

Cuando a las tres de la mañana el barco atracado ya en el lugar señalado en el inmenso puerto y todo queda en silencio, nos retiramos al camarote a esperar el día; es imposible conciliar el sueño. Me parece mentira que la isla de las aromas, de las perlas y zafiros que la han hecho famosa desde la antigüedad. Aquí situa, ron griegos, árabes y primitivos colonizadores, el paraíso terrenal. Casi no puedo esperar a que se haga de día para saltar a tierra y comparar la realidad con las descripciones magistrales de Kipling, que escribió sobre ella y su jungla, sus plantaciones y habitantes, las páginas más escogidas de su obra inmortal.

M. PEREZ Y RODRIGUEZ

Material de guerra para los rebeldes y simpatía de los obreros austriacos por los españoles

"Claridad" publica un suelto del corresponsal inglés del "Daily Worker" afirmando que una empresa austriaca, constructora de automóviles, ha expedido para los rebeldes fascistas de España, 40 carros de asalto vía Trieste-Lisboa.

La expedición se ha realizado con posterioridad a la fecha de adhesión de Austria al pacto de no intervención.

Estos 40 carros de asalto habían sido encargados por Italia durante la guerra de Abisinia y estaban en construcción cuando terminó dicha guerra. Hace tres semanas se reanudó la construcción a toda prisa.

Esta noticia procede de fuente absolutamente fidedigna.

En Austria se realizan grandes esfuerzos para proporcionar el máximo apoyo a los fascistas españoles.

Hace días fue citado por la policía el director del periódico "Tag", por haber dado pruebas de simpatía hacia el Gobierno español.

En contra de la actitud observada por los elementos oficiales la masa trabajadora de las grandes poblaciones demuestran inequívoca simpatía en favor del Gobierno español y fuerzas del Frente Popular.

Hace unos días se observó una consigna. Todos los trabajadores de los barrios de Viena que se dirigían en bicicleta a su trabajo,

enarbolaban unas banderitas con los colores de la tricolor española. La policía no pudo hacer nada por no estar prohibida esa exhibición de banderas oficiales.

En las fábricas de los barrios obreros se llevan a cabo todos los días colectas para ayudar a los obreros españoles, y son muchos los obreros que se disponen a alistarse en las Milicias españolas del pueblo.

Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijo.

NURIA, siempre NURIA.

El diputado Trabal se da de baja de la "Esquerza Republicana"

EN UNA CARTA DIRIGIDA AL PRESIDENTE DEL PARTIDO EXPLICA LOS MOTIVOS DE SU DECISION

El diputado del Parlamento de la República José A. Trabal ha dirigido una extensa carta al presidente de la "Esquerza Republicana de Catalunya", por lo que se da de baja del Partido. De dicha carta, que no podemos reproducir íntegra por falta de espacio, entresacamos los siguientes párrafos, que consideramos interesantes:

"Las circunstancias que precedieron, después del 6 d'Octubre, al triunfo electoral del 16 de Febrer i també les que seguiren al retorn dels nostres germans empresonats i exiliats, fins a la data del 19 de Juliol proppassat no foren de les més adients per a poder explicar-me, ni tampoc les més adequades per a adoptar resolucions definitives. Hi havia en joc, abans del 16 de Febrer, la llibertat dels nostres presos i després la possibilitat de convertir el Partit com a element fonamental de la coalició de forces socials i esquerristes que havia guanyat les eleccions, en nucli bàsic d'una política de reforma i transformació social avançada, però constructiva, del nostre país. Avui, esgotades del tot aquestes possibilitats i esgotada també definitivament, segons el meu entendre, la capacitat d'acció del Partit mateix, és a dir, sense que, per tant, se'm pugui tirar en cara que oblidó un deure o perjudicó una possibilitat d'eficàcia en l'estructuració del nou ordre social que, de fa dies, no orientem ni dirigim, estimo arribat el moment adequat perquè parli i obri. Excuseu, doncs, l'extensió d'aquesta lletra en gràcia a ésser l'última que us adreço com a militant.

Es, doncs, ben natural, i espero que així es voldrà reconèixer, que no tenint responsabilitat directa de cap mena refusi el poc elegant paper d'aspirar a compartir l'èxit o la glòria que pugui derivar-se d'accions realitzades sense la meua intervenció. Destjto, a més, recobrar la meua llibertat d'acció política, perquè a diferència d'altres militants més silenciosos m'he compromès de paraula i per escrit, adoptants actituds i defensats test que, malgrat la tradicional elasticitat interpretativa del Partit, estimo que no es troba en situació de realitzar adequadament.

M'interessa dir-vos que no me'n vaig per anar enrera, sino per avançar dintre l'enquadrament mateix del Front d'Esqueres, en les candidatures del qual vaig ésser elegit diputat, i a servei del qual i pel seu triomf he esmerçat amb plaer una de les millors activitats polítiques."

Ha zarpado de Odesa el primer barco con provisiones enviado por la mujer soviética a las mujeres y los niños españoles

EL «NEVA» TRAE QUINIENTAS TONELADAS DE MANTEQUILLA Y TRESIENTAS DE AZUCAR

Ha zarpado con rumbo a España el primer navío con alimentos, enviados por las mujeres soviéticas a las mujeres y niños españoles.

Este navío, el "Neva", lleva aproximadamente dos mil toneladas de productos que han sido adquiridos con parte de las colectas hechas por las mujeres de la U. R. S. S.

Lleva quinientas toneladas de manteguilla, trescientas de azúcar, ciento cuarenta y cinco de cacao y leche, ciento veinticinco de mercaderías varias e importantes cantidades de conservas, huetos, etc.

RUTAS DE SANGRE

EL BATALLÓN "MATEOTI" HA PERDIDO DOS HOMBRES

Manuel Félix y Constantino Martínez

Otros dos camaradas han caído en la lucha. Dos camaradas sagaces y valientes. Dos hombres, en suma. Nos los arrebataron el golpe artero — y certero — de la artillería facciosa. Fué en un abrir y cerrar de ojos, fulminantemente, como ocurren las cosas trascendentales de júbilo o de dolor. Y bajo una patética decoración tempestuosa. Bajo los hilillos transparentes de una lluvia copiosa y pertinaz. Como si la Naturaleza, presintiendo el fatal desenlace, se hubiese puesto de luto.

A escasa distancia nuestra, a unos treinta metros nuestro parapeto, se hallaban luchando aquellos bravos camaradas cuando les sobrevino la muerte. El enemigo advirtió nuestra presencia. Y en su cobardía, en su refinada maldad, impotente ante nuestro empuje y nuestro ardor combativo, en vez de usar los fusiles empleó a fondo la artillería. Y a pesar del nutrido tiro tan sólo produjo estas dos víctimas que lamentamos. Sin embargo, nuestra artillería, que respondió adecuadamente a la procazidad faccista, produjo numerosas bajas en el campo enemigo y se divisaba perfectamente como los faccistas huían a la desbandada en fuga vergonzosa y miserable.

La impresión que produjo entre los milicianos la muerte de estos dos camaradas fué de magnífica confortación. Ni gritos histéricos, ni gestos de desmoralización. Firmes, enteros, serenos. Un enérgico apretar de puños. Y una oleada de coraje vengador.

Si, camaradas Manolo y Constantino. Vengaremos vuestro crimen. En esta grave cruzada de liberación proletaria, os prometemos los milicianos del Batallón "Mateoti" que vuestro sacrificio, que vuestra sangre preciosa no ha de ser infuencu. Las gotas de vuestra sangre impregnadas en los trajes y en la carne de quienes os asistimos en vuestros últimos minutos, constituyen un acicate poderoso que nos dará nuevos bríos para acabar con la canalla faccista.

Tened la seguridad de que vuestros familiares, de que vuestros hijos, de que vuestros hermanos de clase no padecerán esta peste maldita.

Por eso no lloramos, camaradas. El llanto, en estas horas trágicas, es propio de blanden que damiselas. Nosotros, en consiente serenidad, en ímpetu arrollador, levantamos el puño y cargamos el fusil. Porque en su boca reside la esencia rotunda — y fecunda — de la Libertad. Es decir, de la causa por la que vosotros habéis encontrado la muerte.

JOSE SANTACREU.

Puerto Escandón 20 de Septiembre de 1936.

CONSEJOS A LOS MILICIANOS

Fosas y zanjas

Los jefes deben preocuparse de las condiciones de higiene en que viven sus hombres y procurar que sin excusa ni dilación alguna, los detritus del campamento sean enterrados o destruidos por el fuego.

Pero los jefes tienen responsabilidades de otro carácter que absorben su atención, y los milicianos no han de aguardar sus órdenes para poner en práctica aquellas iniciativas de detalle que son, en gran parte, la fuerza de los ejércitos del pueblo.

Las cocinas producen una gran cantidad de detritus, aguas grías, despojos de animales, restos de comida que, acumulados y a la intemperie, se pudren, fermentan, despiden mal olor, crían insectos que contaminan los alimentos que en la cocina se preparan y son causa de trastornos leves o de graves enfermedades, que pueden evitarse.

Lo primero que harán los cocineros al instalar su cocina o los camaradas que le ayudan o deben ayudarle, es cavar a proximidad una fosa de dos o tres metros cúbicos, a la que canalizarán o en la que verterán las aguas grías y en la que echarán los detritus, cuidando de irlos cubriendo con la tierra que se extrajo al cavar la fosa. Una vez ésta llena, se irán cavando otras sucesivamente.

Un solo hombre puede ensuciar un muro. Centenares de hombres en campaña, alojados en un pueblo o acampados, pueden producir una peste si no se privan rigurosamente de obrar sin respeto a las más elementales precauciones higiénicas.

Al llegar a una posición donde hayáis de permanecer poco tiempo, pensad en los camaradas que os siguen y la ocuparán más tarde. Preparadla y dejadla en condiciones de higiene. Si en ella debéis permanecer algunos días, pensad en vosotros mismos.

Alejada de las viviendas, tanto como lo consenta la situación estratégica del lugar, preparadéis inmediatamente lo que llamaremos una enramada, aunque muchas veces no dispondréis de ramas para aislarlo ni os serán necesarias.

Trazad una zanja de 25 centímetros de ancho, tan profunda como queráis y tan larga como lo exija la cantidad de hombres que tendrán que hacer uso de ella al mismo tiempo. La tierra que saquearéis de la zanja la amontonaréis a ambos lados, y separada de ellos lo suficiente para que en los

bordes se puedan poner los pies. Una valla de ramas clavadas en el suelo formará mampara, que aislará el lugar de las miradas indiscretas.

Cada vez que un hombre habrá utilizado ese lugar común, con el pie o con una pala hará deslizarse al fondo de la zanja un poco de la tierra de los lados para que cubra lo excretado.

A nadie toleraréis que se eruzca en otros lugares ni que deje de cubrir los detritus inmediatamente.

Sólo así evitaréis en gran parte los peligros de las epidemias, que son la secuela de las guerras y no añadiréis a los males que sufren los pueblos ocupados por las tropas el mal recuerdo de vuestro paso por ellos.

No sólo con las armas deben luchar los milicianos. Los picos y las palas, la remoción de tierras son grandes elementos de combate.

En las trincheras que cavaréis hallaréis buena defensa contra el enemigo. En las fosas de las cocinas y en las zanjas de las enramadas, un buen escudo contra las incomodidades y la peste.

DOCTOR ASTRO

Sindicato de Regos de Castellón

INCAUTADO POR EL EXCMO. AYUNTAMIENTO

Se pone en conocimiento de los regantes de esta Comunidad, que desde el día 18 del presente mes hasta el día 15 del próximo mes de Octubre, estarán al cobro en este Sindicato, calle del Gobernador, número 80, y horas de 9 a 12 de la mañana y al propio tiempo se intentará el cobro a domicilio, de los recibos del Reparto extraordinario para la construcción de la acequia de Coscollosa.

Este Reparto se cobrará a razón de una peseta sesenta céntimos por hanegada y está hecho para remediar el paro obrero y debido a este fin; espera que los interesados satisfarán los recibos con la mayor brevedad posible, para no interrumpir la obra (que ya se está llevando a efecto), desde la calle de Ros de los Ursinos por dentro del huerto de Donat hasta frente al Palacio de Justicia en construcción.

Castellón 18 Septiembre 1936.
Por la Comisión Gestora,
JAIME ALBIOL.

CASTELLON AL DIA

Amaneció el día con el cielo nublado, cayendo ligera lluvia, lo que hacía presagiar que el temporal de aguas pasado volvía con toda su pujanza.

Afortunadamente no ha ocurrido así, pues a medida que avanzaba la mañana fué despejándose el firmamento hasta lucir el sol intermitente.

Por la tarde, nubiose nuevamente, cayendo una ligera lluvia.

—Por el Ministerio de Obras Públicas se ha decretado la cesantía de Rogelio Zorrilla Bou, capitán de entrada y de Jose Centelles Roda, Francisco Barreda Belles, Nicolás Villalonga Girona y Antonio Barreda Miravet, peones camineros, afectos todos ellos a la Jefatura de Obras Públicas de Castellón.

—Vista la petición de varios maestros de la provincia de Teruel residentes en territorio no ocupado por los rebeldes y adictos al Gobierno legal de la República solicitando el abono de sus haberes y teniendo en cuenta la necesidad de que estos funcionarios cobren los sueldos a que tienen derecho, por el Ministerio de Instrucción Pública se ha dispuesto que por la Habilitación del partido judicial de Castellón se formulen las nóminas acompañadas de declaraciones juradas de cada uno de los perceptores, autorizadas con el visto bueno del gobernador civil de la provincia.

—Como recordará el lector, en el frente de Huesca una traidora bala fascista mató al valiente miliciano Manolo Gamón, hijo de nuestro querido amigo el culto periodista camarada Carlos Gamón.

Ahora leemos en "Solidaridad Obrera", que se está formando la centuria femenina Gamón, en memoria de aquel héroe que encontró la muerte luchando contra las hordas reaccionarias.

Celebramos que se honre de esta manera el nombre de aquel joven miliciano que derramó su sangre por redimir a España del yugo fascista.

—En el Hospital provincial han sido dados de baja por haberlos recogido sus familiares, los presuntos dementes Benito Tejedor, Blasco, de Burriana y Orosia Tolós Lladser, de La Jana.

—Se hallan muy adelantados los trabajos de cubrimiento y urbanización de la llamada "Seguitera", situada en la Avenida de Tárrega Montblanco, con lo que quedará convertido todo aquel sector en una amplia Avenida.

Tan pronto estén terminados los trabajos se arreglará la carretera de la Gran Vía.

Otras obras importantes está realizando el Ayuntamiento como son la desviación de la acequia de Coscollosa y cubrimiento de la misma, con lo que permitirá la continuación y urbanización de nuevas calles que estaban tapadas y la acequia de Rafalafena, donde vertían las aguas del Maderero. En este sector se ha llevado a cabo una obra de verdadera importancia higiénica que de antiguo se hacía sentir.

Otras obras de higienización está realizando el Ayuntamiento no solo en la capital si no en Grao, por lo que no regateamos nuestro aplauso, esperando que llevará a feliz término todo lo que

Castellón necesita para su completa transformación urbanística y sanitaria.

GOBIERNO CIVIL

NO HAY TAL CRUZ DE CARAVACA.

En nuestra diaria charla con el señor Romero García, esta mañana nos ha manifestado que, entre las muchas visitas que ha recibido, se destaca la del director del Museo provincial don José Castelló y Tárrega, el cual, habiendo leído en la prensa de Valencia que en el registro verificado en casa del capitán de las milicias Antonio Chamorro, se había encontrado la famosa cruz de Caravaca, venía a interesarse para que esa cruz fuera depositada en el Museo para su custodia y salvaguarda.

He de decirle a usted—sigue diciéndonos el gobernador—lo mismo que le he dicho al señor Castelló y Tárrega para deshacer infundios, que en ese registro no se ha encontrado la tal cruz de Caravaca ni algo que se le pareciese. Esto me interesa lo haga constar bien claramente.

Dicho esto, le diré que anoche fué invitado por el Concejo del Frente Popular de Castellón a cenar en el restaurant "Les Planes" del Grao, pasando un rato en franca camaradería.

En cuanto a otras noticias—nos ha dicho por último—, no tengo nada más para la prensa, que haya tranquilidad completa.

VISITAS.

Hoy han desfilado por el Gobierno civil los siguientes camaradas:

Juan Linares, de Onda, alcalde de Chóvar; comisión de Navajas; Vicente Socarrades; Manuel Sabert; ingeniero-jefe de Industrias; Colegio de Farmacéuticos; Delegación de Hacienda de Villarreal; comisión de Villafamés; presidente de la Agrupación Socialista de Bechi, que viene del frente; Sebastián Pla; comisión de Canet; Roig Emilio González, médico de Nules, y director del Museo, José Castelló y Tárrega.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia

AVISO

Habiéndose ordenado por el Frente Popular que esta Cámara de la Propiedad Urbana, se encargue de la Administración de todas las fincas urbanas de este término municipal, por el presente, se hace saber a todos los propietarios de las casas enclavadas en las calles que a continuación se expresarán, para que sin excusa alguna, se personen en las Oficinas de esta Cámara, calle de Caballeros, 16, los días 24, 25 y 26 del actual, de once a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, para proceder a la inscripción de las fincas correspondientes.

Debiendo tener en cuenta los propietarios afectados por el presente aviso, que caso de no personarse en estas Oficinas los expresados días, se les impondrán las sanciones correspondientes y serán considerados como desafectos al régimen.

Las casas afectadas por el pre-

sente aviso son las correspondientes a las calles siguientes: Indalecio Prieto (antes Alcalá Zamora).

Alcalde Tárrega. Amadeo I. Amadeo Vives. Amalia Fenollosa. Antonio Maura. Antonio Pons. Aragón. Arenós. Arrufat Alonso. Castellón 22 Septiembre 1936. El Presidente, JAIME ALBERT.

Relevo de fuerzas

Por esta Comandancia de Carabineros se ha verificado el relevo de parte de las fuerzas de este cuerpo que prestan servicio en el frente en la Columna de Hierro. Estos relevos se llevarán a cabo simultáneamente hasta lograr hacerlo en su totalidad por fuerzas de este cuerpo, dando con ello un merecido descanso a los que llevan ya muchos días destacados en el frente de batalla.

Aviso a los maestros

La Sección de Maestros de Profesiones Liberales (C. N. T.), se encarga de formar listas para toda clase de nombramientos.

Se advierte a los maestros nacionales de la provincia y a los maestros en general, que para ser atendidos y controlados en todo momento tienen que estar afiliados, precisamente, a dicha Sección, que tiene su domicilio en la calle de Pi y Margall número 57, siendo las horas de oficina de 11 a 13 y de 7 a 19.

EL COMITE.

Matrícula escolar

Instrucciones para matricular a los niños y niñas en las Escuelas nacionales de esta capital.

1.ª Queda abierta la matrícula en todas las Escuelas nacionales. 2.ª Los alumnos deberán ser matriculados, precisamente, en las escuelas a que asistían el curso pasado. 3.ª En la Escuela Normal del Magisterio Primario queda abierta, igualmente, la matrícula para los niños y niñas que en el curso último no asistieron a escuela, del Estado.

4.ª También se matricularán en la Escuela Normal los que habiendo asistido el pasado curso a escuelas del Estado no pudieron ser matriculados en las mismas por haberse cubierto el cupo.

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Bajo la presidencia del alcalde señor Aragónés celebró ayer tarde sesión el Ayuntamiento.

Se concedieron los oportunos permisos a varios solicitantes que pedían apertura de establecimientos.

Aprobar los dictámenes de la Comisión de Hacienda sobre reclamaciones a arbitrios municipales.

Aprobar los gastos del entierro y sepelio del cadáver del guardia municipal Manuel Félix Montoro, que murió heroicamente en uno de los frentes de Teruel, concediéndole a la viuda como pensión el sueldo íntegro que cobraba su marido sin perjuicio de pedir al Estado mejora de pensión.

Se aprobó el expediente de habilitación de crédito, así como el presupuesto extraordinario para la construcción de la carretera del Grao al Aeropuerto.

En el período de ruegos y preguntas el concejal señor Boluda, interesó el que los lunes hubiese más puestos de venta de patatas, pues al haber uno solo se forma una gran cola dando la sensación de que va a faltar dicho tubérculo, cuando es todo lo contrario.

El alcalde promete hacerse cargo del ruego y seguidamente se levantó la sesión.

REUNION DE COMISION

Mañana, a las diez, se reunirá la Comisión de Obras municipales que tiene adscritas las de Policía Urbana y Ensanche y Parques y Jardines.

VISITANDO LOCALES

El reportero no ha podido celebrar la diaria entrevista con el alcalde por hallarse éste, en unión de varios concejales, visitando los nuevos locales incautados o cedidos para escuelas.

La dirección del Colegio Nacional de Ciegos

Interesado por el Director del Colegio Nacional de Ciegos, de Chamartín de la Rosa (Madrid), conocer el número de ciegos residentes en este municipio, que se encuentren entre la edad de dos a treinta y cinco años, y necesitan recibir las enseñanzas Primaria y profesional; por el presente anuncio, se invita a los interesados o familiares de los mismos, para que se sirvan pasar por la Secretaría de este Ayuntamiento, durante el plazo de ocho días y horas de Oficina, con el fin de formar la estadística correspondiente.

Castellón 23 Septiembre 1936. El Alcalde, MANUEL ARAGONÉS.

Gran festival musical a beneficio de los Hospitales de Sangre

Este gran acontecimiento—de tal puede calificarse—tendrá lugar en la Plaza de Toros el domingo día 4 del próximo mes de Octubre. Recibida la adhesión de varias Bandas de la provincia, esta Comisión advierte que el plazo de inscripción termina a las 24 horas del día 1.ª, y se ruega a la Agrupación Musical que tenga propósito de adherirse, lo haga lo antes posible, a fin de proceder a la confección de programas. La adhesión debe venir acompañada del título de la Obra y Pasodoble que haya de ejecutar.

—PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Todas las clases del negro carbón al rubio. De venta: Droguería y perfumería Hijos de Jaime Blanch. Por mayor: Laboratorio Morant, cuarte, 51.—Valencia

Asociación de Auxiliares y Empleados de Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado de la provincia de Castellón. U.G.T.

COMITE DE CONTROL OBRERO DE RECAUDACION

Este Comité saliendo a paso de ciertos rumores propalados de que el capitán de las Milicias Antonio Chamorro, prestaba servicios en la recaudación de contribuciones de esta provincia, le interesa hacer constar que el citado Chamorro no pertenece ni ha pertenecido a la Asociación provincial de Auxiliares, aunque si es cierto se dedicara al cobro de algunos Repartimientos municipales. Castellón 23 Septiembre 1936. El Comité de Control.

Sindicato Nacional de Telégrafos

Lista de telegramas detenidos en el Centro de Telégrafos de esta ciudad (departamento de Reparto), en el día 23 de Septiembre de 1936:

- Joaquina Zonzaga, sin dirección. Dolores Irach Medina de Vio, sin dirección. Juanita Frias, sin dirección. Julio Temprado, sin dirección. José Sarlo Ivars, sin dirección. Carmen Albert Mirabet, sin dirección. Javier Fernando, sin dirección. Gabriel Berto, sin dirección. Vicente Segarra del Mas, Mayor, 1 y 3. Ramón Miró González, García Hernández, 6. Rosario Beltrán, San Luis, 6. Asunción Sans Much, Plaza Horno, 3. Josefa Ros, Esteban, 6. Aurelia Torrella, Salmerón, 55. Pepita López, Carnicerías, 9-1.ª. Lolita Martínez, San Antonio, 7. Manuel Gimeno, Verdager, 12. Rosa Castell, Quintana, 2.ª. Ramona Beltrán, Calle Magdalena.

Federación Castellonense de Sindicatos Agrícolas

Asamblea de Sindicatos Agrícolas convocada por la Federación Castellonense de Sindicatos Agrícolas que se celebró ayer puso de manifiesto el magnífico porvenir que tiene esta entidad.

Abierta la sesión por el compañero Presidente y expuestos los diferentes puntos del orden del día, fueron todos ellos discutidos y tratados por los asambleístas con el mayor interés. Siendo altamente alentador la absoluta identidad entre los concurrentes que constantemente se manifiesta en el entusiasmo que todos pusieron para el mejor logro de los fines comunes.

Intervinieron con acierto la mayoría de los asambleístas y fueron tomados los siguientes acuerdos:

Primero. Fué leída y aprobada el acta de incautación realizada por la Comisión Gestora interina en virtud de órdenes del Frente Popular.

Segundo. Expuesta la situación económica se acuerda hacer una aportación en efectivo para asegurar la buena marcha de la Federación seriamente amenazada por los gastos realizados en conjefos de propaganda por el

Consejo de Administración que venía rigiéndola. Esta aportación consiste en un reparto de 0'10 pesetas por hanegada de secano y 0'50 pesetas por hanegada de huerta o marjal que se tenga en propiedad o lleve en arriendo cada asociado. Así mismo los socios de Cajas Rurales que tengan impositones en libretas abonarán el 1 por 100 del saldo de su cuenta.

Tercero. Se acuerda nombrar una comisión técnica que verifique una escrupulosa investigación y concrete las responsabilidades a que hubiera lugar.

Cuarto. Se aprueba la actuación de la Comisión Gestora actual y el nombramiento de la nueva Comisión que en adelante regirá esta entidad y que estará compuesta de tres miembros residentes en la capital que asumirán las funciones de Presidente, Secretario y Tesorero y serán designados por el Comité Ejecutivo Popular, y nueve vocales que deberán designar los Sindicatos d'Almazora, Benicarló, Burriana Nules, Onda San Mateo, Segorbe Vall d'Alba, y Villarreal.

Quinto. Se aprueban las disposiciones que constan en la circular cursada ya sobre abonos en general y así mismo se encarece a todos los Sindicatos notifique lo antes posible y con todo detalle la cantidad de abonos y primas materias que calculen le serán necesarias expresando aproximadamente la fecha en que le precise con el fin de que esta Federación pueda tener una base para realizar las compras necesarias.

Sexto. Finalmente se acuerda colaborar en la Comisión Naranjera del F. P. de ésta, a fin de que su gestión cuente con el apoyo de cuantos elementos conozcan el asunto naranjero en sus muchos e interesantes aspectos. Proyectando al efecto a la designación de los pueblos que han de nombrar representante.

Se acuerda así mismo realizar, una intensa labor económica procurando llevar al seno de los Sindicatos a todo el elemento productor, así como establecer contacto con todas las demás organizaciones de carácter agrícola para con seguir una perfecta unidad de acción en esta actividad y principalmente en la próxima campaña naranjera.

Por último se tomó el acuerdo de publicar un resumen del acta en la prensa local y remitir a todos los Sindicatos sean federados o no un detalle del desarrollo de la Asamblea.

En medio del mayor entusiasmo del fin del acta del que nos prometemos para un futuro muy próximo obtener óptimos frutos, pues seguramente desaparecido el mal disimulado carácter confesional que impedía el normal desarrollo de estas entidades, la semilla de disciplina y organización que puso de manifiesto en la Asamblea, fructificará en la adhesión de numerosos Sindicatos existentes ya y con la formación además de otros muchos cuya gestación puede decirse está formada.

Sindicato Nacional de Ahorros

La sensación de desorden motivada por su incomprensión les hacía pensar en la desaparición inmediata de todas las instituciones existentes, entre ellas aquellas donde tenían depositadas modestas cantidades de dinero.

Han bastado, sin embargo, unas cuantas semanas de ritmo revolucionario durante las cuales ha comenzado a encauzarse la nueva vida social para que estas gentes recobraran la confianza. El pequeño ahorro veía con asombro que las Cajas de Ahorros conti-

EL AHORRO Y LA REVOLUCION

El pequeño ahorro no es una institución capitalista

Son los momentos actuales de una grave complejidad. La contienda que se debate en los campos de batalla, que bastaría para absorber todas las energías de una nación, no constituye, en realidad, más que una parte de la lucha. Nuestras milicias en el frente, al combatir al fascismo, destruyen todo un sistema social. La retaguardia se esfuerza por sentar las bases de un mundo nuevo.

Es el momento presente uno de destrucción y de creación. Al empuje de la revolución se derrumban viejas instituciones que constituyen los puntales del régimen actual. Lo que queda en pie, tiene necesariamente que transformarse, mientras comienzan a esbozarse los nuevos organismos de una sociedad futura.

Vivimos, pues, una época de tránsito, que como todo cambio profundo, aparece envuelta en medio de un caos aparente.

Sin embargo, este caos aparente no lo es para los partidos y militantes revolucionarios, ni para las altas capas de la burguesía y a banca. Estas se dan perfecta cuenta de que ha terminado su hegemonía de clase y su dominación económica. Aquellos saben que tienen ante sí una oportunidad única para construir un mundo más justo y se lanzan a la obra de construcción sin preocuparse de los escorbos.

Pero entre estas dos clases antagonicas, entre las cuales está planteada la verdadera contienda, existe una enorme masa pequeña-burguesa y obrera sin conciencia definida de clase, para la cual, momentos de revolución como los actuales, no tienen más significado que el de un verdadero caso, de un "fin de mundo".

Esta masa intermedia que nada o casi nada tiene que perder, pero que no puede comprender el momento presente, siente al iniciarse el movimiento revolucionario los mismos temores que los grandes terratenientes, los grandes capitalistas, los grandes banqueros. Pero si es lógico que éstos ante los primeros barridos de una etapa revolucionaria procuren poner a salvo sus tesoros, es inexplicable que el pequeño ahorro lo imite.

Temer esas masas populares que la avalancha revolucionaria arrastre consigo todo el viejo mundo que no deje nada en pie, y quieren poner a salvo sus pequeños ahorros lo mismo que el gran financiero sus millones. Así se vio cómo en los primeros momentos de fiebre revolucionaria se formaron largas colas de gentes pertenecientes a estas clases sociales ante las puertas de las Cajas de Ahorros.

La sensación de desorden motivada por su incomprensión les hacía pensar en la desaparición inmediata de todas las instituciones existentes, entre ellas aquellas donde tenían depositadas modestas cantidades de dinero.

Han bastado, sin embargo, unas cuantas semanas de ritmo revolucionario durante las cuales ha comenzado a encauzarse la nueva vida social para que estas gentes recobraran la confianza. El pequeño ahorro veía con asombro que las Cajas de Ahorros conti-

nuaban funcionando normalmente y nada parecía amenazarlas. La revolución está en marcha, pero no se pasa de un sistema capitalista a un régimen socialista de un salto. Atravesamos una fase transitoria en la que las Cajas de Ahorros pueden jugar un papel cometido. La nueva situación exige la necesidad de profundas reformas, una de las cuales consisten en defender los intereses de pequeños ahorrantes, como ha sucedido en la Rusia Soviética.

La gran burguesía trata de arruinar al pequeño ahorro haciéndole creer que será expropiado como el gran capital.

Hay una diferencia fundamental entre el dinero producto de explotación y el ahorro como consecuencia del trabajo.

Las Cajas de Ahorros están llamadas a cumplir su verdadera misión encuadradas en una orientación de carácter popular asumiendo sus directrices el espíritu, esencialmente proletario, conocido de todas las necesidades y sufrimientos de los trabajadores. Pero para adaptarse a la época de transición que atravesamos, han de cumplir su verdadera misión social de cara al pueblo, ya que sus mismos cimientos tienen origen, y si antes fué posible su desfiguración como auxiliar de Banca capitalista, en la nueva etapa revolucionaria nadie permite que se adultere su carácter esencialmente popular.

Ellas son instituciones, empujadas y dirigidas por empleados de las mismas, auténticos trabajadores que en todo momento velan para que su marcha sea del todo eficiente y próspera.

¡Trabajadores! Continúa operando como hasta ahora, engrandecimiento de esas instituciones que, como en la misma Rusia, han subsistido y subsisten.

SUSCRIBIENDOSE A ESTE PERIODICO SE AYUDA A MUCHAS FAMILIAS DE TRABAJADORES

Advertisement for 'PIES' shoes, featuring an illustration of a shoe and text describing the product and its benefits.

A los suscriptores de la capital

Habiéndose introducido algunas modificaciones en el reparto de HERALDO DE CASTELLON, se advierte a los camaradas que a causa de ello no reciban el periódico, avisen inmediatamente a estas oficinas, Escultor Viciano, 14 o al teléfono 1533

Large advertisement for 'Voz' magazine, featuring a central illustration of a man in a suit and hat, surrounded by smaller images of people and text promoting the publication.

Advertisement for 'Akademos' school, providing details about enrollment, courses, and contact information.

Advertisement for the 'Conservatorio de Música de Castellón', detailing the curriculum, faculty, and enrollment procedures.

En el frente de Granada se ocupan importantes pueblos.-En Talavera, Huesca y Asturias los rebeldes son rechazados con enormes pérdidas. A los «señoritos» de Andalucía les molesta que les pidan dinero.-Unos artilleros evadidos del campo rebelde hacen estallar un polvorín.-Los facciosos quieren suprimir las palabras «catalán» y «vasco»

La conducta del almirante Azarola, fusilado por los rebeldes, según un periodista ferrolano

El periodista ferrolano Marcial Fernández, que se encuentra en Barcelona, en unión de los diputados Castela y Suárez Picayo, y José Pla, organizador de las milicias populares gallegas en Madrid, y el oficial de la marina de guerra José Santana, refiriéndose al fusilamiento del almirante Azarola, ha dicho que con ocasión de la noticia de ese fusilamiento algún periódico de Madrid había dedicado frases laudatorias a la lealtad del marino republicano, y que se veía en el caso, aun jamen tratando, de tener que rectificar. No es nada grato hacer cargos contra los caídos, pero nos debemos a la verdad y por ella tenemos que dejar sentada esta afirmación: Azarola fue leal, pero cobard. No tomó partido por los facciosos, pero tampoco quiso tomario por la República. El miedo anuló en él el sentimiento del deber, y para demostrarlo transcribimos el diálogo telefónico sostenido en su presencia por el alcalde del Ferrol con el almirante media hora antes de la salida de las tropas sublevadas.

El alcalde le dijo: —Almirante: El regimiento de artillería va a salir a la calle sublevado contra la República. Y manifestó el almirante: —Lo sé. Acaban de visitarme unos jefes del Ejército que han venido a requerir mi concurso. —¿Qué piensa usted hacer? —Permaneceré leal a la República.

—Pues traslácese usted al Arsenal y organice la defensa. —Comprenda usted, alcalde, que a mis años no son posibles las actitudes heroicas. —Pero tiene usted la obligación de cumplir con su deber. La República está en peligro y nos necesita a todos. —No puedo. He dado mi palabra de honor de permanecer arrestando en mi domicilio. —Se lo ordeno en nombre del Gobierno. —No puedo—repuso el almirante Azarola. —Entonces es usted traidor a la República. La historia lo juzgará. El alcalde percibió al otro lado del hilo sollozos reprimidos. Insistió, pero el almirante había cortado la comunicación.

Se han frustrado cinco salidas desesperadas de los sitiados en Huesca

Comunican de Lérida que los sitiados en Huesca intentaron cinco ataques desesperados. Los facciosos recibieron un fuerte castigo, dejando sobre el campo más de 200 muertos. En algunos de los sectores el enemigo excedía en mucho en número a nuestros combatientes.

Los facciosos desean suprimir la palabra y el concepto de «catalán» y «vasco»

«La Voz» de Madrid dice que los generales facciosos han publicado el propósito de que desaparezcan del vocabulario de nuestro idioma las palabras «catalán» y «vasco». Los catalanes serían considerados como aragoneses, y los vascos como navarros, y las capitales respectivas serían Zaragoza y Pamplona. «Desde luego—sigue diciendo el citado periódico—se trata de una petulancia, pero muestra lo que podrían esperar Cataluña y Vasconia si vencieran los facciosos.

En Burgoñondo se les causó ayer a los rebeldes más de 200 bajas

Ayer mañana el enemigo inició en los alrededores de Burgoñondo, en el sector de Arenas de San Pedro, un fuerte ataque contra nuestras líneas. Dos compañías leales, mandadas por un capitán perteneciente a la columna del general Mangada, respondieron briosamente a los facciosos con intenso fuego de fusilería.

Una detención importante

Esta madrugada, elementos de la escuadrilla El Amanecer, detuvieron en su domicilio al comandante retirado César Martínez Sánchez. Según parece, este individuo se dedicaba a comunicar con los facciosos con frecuencia, utilizando para ello palomas de las llamadas mensajeras. Los funcionarios de la citada escuadrilla descubrieron en la azotea de la casa un palomar bien instalado, con cerca de 400 palomas. Se sospecha que pudieran ser las utilizadas para el fin indicado. El citado comandante fué conducido a la Dirección general de Seguridad, donde se procedió a interrogarle. Negó rotundamente lo que se le atribuía, si bien dijo que las palomas eran de su propiedad y que las tenía por afición desde hace mucho tiempo. Martínez quedó incomunicado en uno de los calabozos.

El enemigo ve cómo se inutilizan todos sus intentos de pasar

En el sector de Somosierra cuantos intentos hace el enemigo para romper nuestras líneas resultan inútiles. Ha sido rechazado con pérdidas importantes cuantas veces lo ha intentado. Después de unos días de descanso, se dedica ahora a concentrar sus fuerzas e insiste en el ataque; pero no tiene mejor resultado para él que los anteriores. En las avanzadas se oye de vez en cuando algún disparo aislado. El enemigo está agotadísimo.

«La Gloriosa» destruye una fuerte concentración enemiga

Durante toda la tarde de ayer nuestra aviación castigó tenaz y certeramente los efectivos de las columnas rebeldes que operan en el sector de Talavera-Santa Olaya. El episodio más sobresaliente sucedió ya casi anoche. Uno de nuestros aviadores que pilotaba un avión de bombardeo consiguió localizar una larga hilera de camiones que transportaban contingentes rebeldes, como puestos en su casi totalidad por

gentes del Tercio y por moros regulares. Eran más de cien camiones. Nuestros aviadores comenzaron a descargar bombas de cincuenta y cien kilos sobre la columna motorizada con tanto tino y encarnizamiento, que después de causarle graves pérdidas en hombres y material desarticularon por completo la formación, obligando a los camiones que salieron indemnes a volver grúpas precipitadamente hacia su base.

Castilla la Vieja

Cinco artilleros fugitivos hacen volar un polvorín de los facciosos

El sábado se presentaron en el frente de Guadarrama cinco artilleros. Venían con las manos vacías. Pidieron que se les dejara en la línea de fuego y que se les pusiera como sirvientes de un cañón. Se accedió a su ruego y se le entregó la pieza de artillería, que situaron en el lugar donde decían ser más adecuado para causar quebranto a los insurrectos, y, efectivamente, a los tres disparos una granada voló un polvorín de los facciosos.

Andalucía

En Córdoba a los «señoritos toreros» les molesta que les pidan dinero los facciosos

Por manifestaciones de un escapado de Córdoba se sabe lo siguiente: Hay iniciadas varias suscripciones «patrióticas». Pero no rinden lo que los facciosos esperan. El ricocho—ya debieran saberlo—no siente ninguna abnegación superior al culto de su dinero. Esto ha indignado al senado faccioso, y se ha procurado un fichero de fortunas para establecer cuotas obligatorias con arreglo al caudal de cada uno. Esta medida ha fastidiado a los ex diestros y concienzudos millonarios Guerrita y Machaquito, porque les ha correspondido contribuir, respectivamente, al mantenimiento del fascismo con pesetas 500.000. De seguro que ya no les parece agradable la insurrección militar!

Galicia

Cómo estalló el movimiento faccioso en Pontevedra y su provincia

Se conocen algunos detalles del movimiento faccioso en Pontevedra. Primeramente volaron sobre la ciudad los hidros de la base de Marín, bombardeando el Gobierno civil y la Diputación. Parece que después hubo algunos dirigentes se refugiaron en el Ayuntamiento, que fué bombardeado por la artillería. Parece que después hubo algunas gestiones, en virtud de las cuales las fuerzas armadas hicieron manifestación de que estaban al lado del régimen. Al salir las fuerzas del regimiento de Murcia a la calle se unieron paisanos, vitoreándose a la República y dándose gritos de «¡U. H. P.!» Grande fué la sorpresa cuando los jefes ordenaron disparar contra los paisanos. Entonces se entabló lucha, y el pueblo se lanzó a arrebatar las armas a los soldados. Hubo numerosas bajas por ambas partes. Los legales se refugiaron en los montes cercanos. En el Ayuntamiento de Lavadores se luchó también fuertemente; durante tres días los legales fueron dueños de Tuy.

Se les sometió por una fuerte columna apoyada por la aviación. Los fusilamientos fueron numerosos. En Villagarcía los afectos a la causa de la libertad cortaron los puentes, resistiendo doce días. En toda la provincia se puso obstáculo a la acción de los facciosos. Estos nombraron alcalde al teniente coronel González Besada y gobernador a Ricardo Mazarrón.

Para auxiliar a los familiares de los milicianos

Ha llegado a Madrid Isabel Blum, diputado socialista belga y secretaria de las Mueres Socialistas de Bélgica; Bernardet Cattaneo, secretaria general del Comité Mundial de Mujeres; Marta Hismans, y Clara Mattraux. La visita de esta delegación tiene por objeto dar cuenta de la creación en París de una Comisión Internacional de Coordinación que recibirá cuantos envíos remitan las compañías de todos los países para ayudar a las mujeres y a los niños de los valientes milicianos que luchan contra el fascismo.

El Tribunal de Garantías

En la reunión celebrada por el Tribunal de Garantías bajo la presidencia de don Pedro Vargas se estudiaron los presupuestos correspondientes al cuarto trimestre del actual ejercicio (prórroga) y el del año 1937, que han sido pedidos por el ministro de Hacienda.

Una carta de Quijpo de Llano al ex marqués de Pozoblanco

Los grupos de investigación de los obreros especializados en contratos y afectos a la Federación de Transportes han efectuado un registro en la calle de Serrano, 43 domicilio del ex marqués de Pozoblanco. Se encontraron varias armas, con extensa documentación comprometida, abundantes emblemas y banderas monárquicas, diez baúles con objetos de plata y joyas valoradas en dos millones de pesetas, papel del Estado por un valor de 1.818.600 pesetas y una carta dirigida a este señor, con el texto siguiente: «Con la satisfacción que puede suponer he recibido tu cariñosa y práctica carta, y en ella el anuncio de tu valiosa, generosa y gran colaboración a la obra que para un próximo debemos prevenir, y que donas 20.000 pesetas. Ya llevamos importante cifra de adhesiones y las suscripciones suben gracias a las personas que, como tú, comprenden la situación actual y colaboran no sólo con palabras, sino con hechos, que es lo que se necesita. Muchísimas gracias y fuertes abrazos de tu siempre affmo., Q. de Ll.»

Los acontecimientos de España en el Extranjero

GANGSTERS PARA LOS FACCIOSOS El jefe fascista de Irlanda, O'Duffy, organizador de una brigada de «gangsters», reclutada con la añagaza de una «cruzada irlandesa contra el comunismo», ha circulado entre sus mercenarios la siguiente orden: «Estad preparados para emprender un viaje. Incorporándose así que recibáis la orden. En interés de la religión y de la patria, debéis guardar secreto absoluto.» El destino del viaje de estos «gangsters» con pretensiones de cruzados es sobradamente conocido por todos, porque es un secreto a voces que quien paga los gastos de la brigada es el ex conde de Arellano, uno de los servidores del rey Alfonso.

El fusilamiento de García Lorca

LOS FACCIOSOS DE GRANADA Según el periódico granadino «El Ideal», el 20 de agosto aparecía el nombre de Federico García Lorca en la lista de las víctimas del día anterior. El diputado cedita Rufi Alonso, según noticias recibidas del frente andantino, ocupa en Granada el cargo de comisario jefe de policía. Un bando del comandante militar de la plaza de Granada obliga a todos los granadinos a llevar en la solapa la insignia del Corazón

de Jesús y un brazalete con los colores monárquicos. Los trabajadores granadinos continúan en su rebeldía, pese al régimen de terror impuesto por los facciosos. Cuál no sería el asombro de los fascistas al examinar detenidamente uno de los corazones y advertir que estaba impreso en el mismo el rostro de Fernando de los Ríos. También descubrieron una inscripción que decía: «¡Viva el comunismo libertario!». Con este motivo se ordenaron fusilamientos.

Se extiende la protesta del pueblo portugués contra la ayuda a los facciosos de España

Se han recibido noticias de Londres dando cuenta de sucesos ocurridos en Portugal y que tienen importancia. Estas noticias confirman que desde hace diez días se mantiene latente la protesta de los elementos populares portugueses contra el envío de armas y municiones a los facciosos de España. La protesta se inició con una huelga de 48 horas. El movimiento se ha ido propagando a varias localidades, habiendo secundado la rebeldía una parte de la escuadra y cinco regimientos. Los buques sublevados en Lisboa han sido cinco. Todos ellos fueron hundidos. Los obreros han logrado destruir las tres fábricas de municiones que trabajaban sin interrupción para facilitar material de combate a los facciosos de España. En varios puntos de la frontera la sublevación popular ha adquirido bastante violencia y han sido cortadas las comunicaciones que se mantenían con los facciosos que luchan en España a las órdenes de varios generales. A última hora de la tarde ha llegado la noticia de que en los alrededores de Coimbra se está combatiendo muy encarnizada-

UNA PROTESTA DE LOS METALURGICOS BELGAS

El Sindicato de Metalúrgicos ha elevado una protesta contra la política de neutralidad del Gobierno belga. Los obreros metalúrgicos están dispuestos a ayudar por todos los medios al pueblo español. LA CAUSA DE LA PROTESTA DE LOS METALURGICOS BELGAS El Gobierno belga ha dispuesto que sea confiscado el cargo del vapor «Raymond» que tenía que ser destinado a España. En contra de esta decisión contrasta el que otras mercancías sospechosas se hayan autorizado, siendo así que después se ha visto que eran para los rebeldes españoles.

LA CAMARA URUGUAYA GUARDA UN MINUTO DE SILENCIO

Montevideo.—En su primera reunión, la Cámara uruguaya ha dedicado un minuto de silencio a las víctimas de la guerra civil española. El acto fué verdaderamente imponente y emocionó a todos.

EN GOBERNACION

El ministro de este departamento manifestó a los periodistas que se hallan muy adelantados los trabajos para la creación de la policía de milicias antifascistas, habiéndose suscrito ya en Madrid de 700 a 750. Para la admisión de tales policías se tendrá en cuenta los que vengan avalados por el Frente Popular.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO EN TOLEDO

Esta mañana ha visitado Toledo, el Presidente del Consejo de Ministros señor Largo Caballero. DEPURACION DE PERSONAL Por la Dirección general de Prisiones se está llevando a cabo la depuración del personal desafecto al Gobierno. A tal efecto ha vuelto a examinarse el expediente de la fuga del contrabandista March, cuyo expediente se encuentra paralizado desde hace tres años.

LO QUE DICE LA PRENSA

«Política» dice que la guerra es cosa seria por lo que hay que acabar con la frivolidad de retaguardia, terminando todo el bullicio ruidoso de la ciudad. Es hora de meditar y el miliciano o ha de cumplir con su deber o quitarse el atuendo, si no sabe para que lo lleva. «Mundo Obrero», dice que hay que ganar la guerra y acabar con los facciosos que han vendido pedacitos de tierra española. El enemigo quiere Madrid y debemos acumular núcleos de combatientes no solo para impedirlo sino para exterminarlos. El mismo periódico en otro artículo se ocupa de la sublevación en León contra los jefes facciosos.

De Barcelona

PARTE DEL TENIENTE CORONEL SANDINO El teniente coronel Sandino, comunica que en el sector Sur se han conseguido importantes objetivos. En el Norte, el enemigo intentó un ataque siendo rechazado por nuestras fuerzas que recogieron mucho armamento. Se presentaron más de 200 familias que huyen de los facciosos. Lo que se comenta en las oficinas obreras es la actitud de pasi-

vidad adoptada por el Gobierno irlandés.

Los DONATIVOS DE LOS OBREROS FRANCESES

El periódico comunista «L'Humanité» publica la nueva lista de donativos de los obreros de Francia al pueblo español. Esta alcanza la suma de 550.000 francos. Ya la lista anterior del periódico socialista «Le Populaire», alcanzaba un total de 4.900.000 francos. Los obreros de Francia, recopilando otros donativos, han pasado ya en mucho de los seis millones.

SE EXTIENDE LA PROTESTA DEL PUEBLO PORTUGUÉS CONTRA LA AYUDA A LOS FACCIOSOS DE ESPAÑA

Se han recibido noticias de Londres dando cuenta de sucesos ocurridos en Portugal y que tienen importancia. Estas noticias confirman que desde hace diez días se mantiene latente la protesta de los elementos populares portugueses contra el envío de armas y municiones a los facciosos de España. La protesta se inició con una huelga de 48 horas. El movimiento se ha ido propagando a varias localidades, habiendo secundado la rebeldía una parte de la escuadra y cinco regimientos. Los buques sublevados en Lisboa han sido cinco. Todos ellos fueron hundidos. Los obreros han logrado destruir las tres fábricas de municiones que trabajaban sin interrupción para facilitar material de combate a los facciosos de España. En varios puntos de la frontera la sublevación popular ha adquirido bastante violencia y han sido cortadas las comunicaciones que se mantenían con los facciosos que luchan en España a las órdenes de varios generales. A última hora de la tarde ha llegado la noticia de que en los alrededores de Coimbra se está combatiendo muy encarnizada-

DEL EXTRANJERO

Moscú.—En la prensa soviética ha aparecido una carta de los obreros diciendo que 170 millones de compañeros se hallan indignados por el movimiento fascista español. Dicen que tendrán la mano a sus compañeros españoles, recomendándoles en esta hora histórica mucha fé en el triunfo, ya que ello sería el de la justicia. MANIOBRAS MILITARES También telegrafían de Moscú que las maniobras militares han tomado parte unos 2.200 paracaidistas.

De Valencia

LA TEMPORADA NARANJERA En los almacenes han comenzado los preparativos para la próxima temporada naranjera, habiéndose surtido ya de la materia necesaria para ir confeccionando los envases.

Noticias de los frentes

FRENTE NORTE En la zona Norte y Noroeste, nuestras fuerzas atacaron de nuevo Oviedo, no cesando el fuego de ametralladoras y fusil. La artillería intensificó su acción. Aumenta el número de fugitivos. FRENTE SUR Con la ocupación definitiva por parte de nuestras tropas de Guéjar, Sierra, Tócon y Huéstor-Santillán, el asedio a Granada es grande. El enemigo se presentó en gran número de Piña, siendo rechazado con grandes pérdidas. En el ala derecha los facciosos sufrieron duro castigo. FRENTE DEL CENTRO En Somosierra reina gran alegría entre los soldados por la derrota infligida ayer a los rebeldes. En dos pueblos cercanos encontraron nuestras fuerzas siete cadáveres. En Talavera y Santa Olaya, se registró una ligera escaramuza, sin causar bajas. En los demás frentes sin novedad.

Del extranjero

Moscú.—En la prensa soviética ha aparecido una carta de los obreros diciendo que 170 millones de compañeros se hallan indignados por el movimiento fascista español. Dicen que tendrán la mano a sus compañeros españoles, recomendándoles en esta hora histórica mucha fé en el triunfo, ya que ello sería el de la justicia. MANIOBRAS MILITARES También telegrafían de Moscú que las maniobras militares han tomado parte unos 2.200 paracaidistas.

ULTIMA HORA

LA ESPANTOSA SITUACION DE GRANADA

CUANDO LAS MUJERES PIDIERON AL GOBERNADOR QUE NO SE DERRAMARA MAS SANGRE INOCENTE, LES CONTESTO QUE SE DEJARAN DE «MONSERGAS BEATAS»

El secretario de organización del Comité provincial del Partido Comunista, evadido últimamente de Granada, me manifiesta que la mayoría de los soldados de la capital fasciosa son elementos de izquierdas, y que combaten obligados por los fasciosos bajo la amenaza de penas severísimas.

Los rebeldes llevan a nuestros camaradas a ocupar sus avanzadillas en las líneas de fuego; pero éstos saben por qué luchan y deliberadamente nos disparan sin eficacia... Solo desean hallar la oportunidad de entablar contacto con nuestras fuerzas para pasarse a las filas republicanas.

Dice, además, que una prueba elocuentísima del decadido estado moral de los fasciosos es que cuando días pasados nuestra Aviación bombardeó certeramente la Gran Vía, todos los señores, curas y frailes uniformados abandonaron en la calle sus fusiles y buscaban despavoridos protección, ocultándose en las casas junto a las damas catequistas.

El camarada comunista, cuyo nombre oculto para evitar molestias y represalias a sus familiares de Granada, dice que en los primeros días del movimiento unos doscientos cincuenta soldados, y varios oficiales se sublevaron contra el fascismo y se negaron a secundar sus planes; pero, careciendo de armas, fueron reducidos por los fasciosos, y hoy están prisioneros en el Colegio de Santiago. Les tratan de una manera inhumana, canallesca y vergonzosa, pues les obligan a permanecer desnudos y por única alimentación solo les facilitan pan y agua.

Informes llegados a poder del camarada comunista por mediación de un enlace del partido permiten asegurar que varios grupos de soldados y oficiales presos han sido fusilados, esperándose que los demás corran la misma suerte.

Es de tal índole y tan degenerado el salvajismo que vive la ciudad de las Cármenes, que hoy los mismos que soñaban y han propugnado una España fascista se horrorizan y protestan—¡ahorral—con los medios que tienen a su alcance y que su mentalidad les

músicos, fueron premiados con calurosos aplausos por haber proporcionado al público, unas horas de placer, horas que harán distraer a la memoria de la constante preocupación por aquellos bizarros hijos de esta villa que han ido a entregar sus vidas al frente de batalla, luchando contra los traidores fascistas.

GRATA SORPRESA. Mientras estaba en escena el drama social "Los sin trabajo", palpitante en la actualidad, acompañado de camaradas muy queridos de Villarreal, penetró su autor, nuestro distinguido popular alcalde de dicha ciudad, cuya visita que fué recibida por todos con simpatía y aplausos, completó la velada oyendo la palabra cálida, vibrante y amena del culto y batallador camarada Cabrera, que, previa invitación, accedió a dirigir desde el escenario.

Dedicó un canto al obrero y recomendó la unión de todos para aplastar al fascismo porque en la alianza, reside la clave de la victoria. Tras una atronadora salva de aplausos, el público, puesto en pie y con el puño en alto, entonó "La Internacional" con acompañamiento de la Orquesta, dando con esto fin a la velada.

Bien por Bechi, pueblo que en su sangre lleva el germen de espíritu liberal, demostrado cuando los Mártires de Sagunto, y que hoy, con un entusiasmo de ferviente republicano, acude a todos los toques, dando por bien empleado el esfuerzo y sacrificio con tal de que logremos el triunfo para abrir nuevas puertas al futuro y próximo porvenir, estructurando una España libre, nueva: una España progresiva, una España de libertad, de pan, de tierra y trabajo.

V. PASCUAL FRANCH.

Junta de compras de material del ministerio de la Guerra

Esta Junta necesita adquirir uniformes para las Milicias en cantidad no inferior a cincuenta mil.

A este efecto abre concurso urgente entre fabricantes y productores españoles para que ofrezcan dichos uniformes. Las ofertas pueden hacerse a base de un uniforme compuesto de jersey o chaleco de piel pantalón, bota de campo y abrigo de tres cuartos o de uniforme compuesto por prendas de libre elección de cada concursante. En todos los casos los modelos de las prendas quedan a la libre elección de los mismos; quienes hagan ofertas fijarán el precio unitario de cada una de las prendas que compongan el uniforme que ofrezcan indicando sus condiciones técnicas, precios y plazos de entrega acompañando tres modelos de cada prenda para someterlas a las comprobaciones, experimentos y pruebas que se estimen convenientes.

Los modelos se presentarán en la Junta de Compras de este Ministerio en paquetes y con ofertas, sellados y lacrados, que no se abrirán hasta las once de la mañana del día 1.º de octubre próximo a presencia de todos los que hubieran presentado modelo-oferta y quienes deseen concurrir al acto.

La Junta, el mentado día y hora, levantará acta de todas las ofertas remitidas y de los modelos presentados reservándose la superioridad del derecho de aceptar un modelo completo o las prendas que lo compongan o rechazar, sin que ello conceda en este caso derecho alguno a los concursantes después de los estudios que se estimen convenientes, así como de adoptar las medidas que tiendan a garantizar la exacta ejecución del contrato que se suscriba. En las oficinas de la Junta de Compras del Ministerio de Guerra todos los días hasta las trece horas del día 30 del actual. No se devolverán ninguno de los modelos presentados salvo que se acuerde lo contrario.

Las adquisiciones que se hagan a virtud de este concurso lo serán por gestión directa y por serie de adjudicación del decreto de 2 del corriente mes "Gaceta" número 247 estarán exentos del pago del impuesto por derechos reales.

ASOCIACION CASTELLONENSE DE CARIDAD

COMIDA DE AYER
Olla Valenciana.
A inscriptos, 100 raciones.
A no idem, 0.
A transeuntes, 10.
A 50 niños con media ración, 25.
Total: 135 raciones.

CENA DE AYER
Fideos con carne.
A inscriptos, 74 raciones.
A no idem, 0.
A transeuntes, 10.
A 40 niños con media ración, 20.
Total: 104 raciones.
Donativos.—Frente Popular, 25 kilos de uva.
Castellón 23 Septiembre 1936.

Junta de compras de material del ministerio de la Guerra

Esta Junta necesita adquirir uniformes para las Milicias en cantidad no inferior a cincuenta mil.

A este efecto abre concurso urgente entre fabricantes y productores españoles para que ofrezcan dichos uniformes. Las ofertas pueden hacerse a base de un uniforme compuesto de jersey o chaleco de piel pantalón, bota de campo y abrigo de tres cuartos o de uniforme compuesto por prendas de libre elección de cada concursante. En todos los casos los modelos de las prendas quedan a la libre elección de los mismos; quienes hagan ofertas fijarán el precio unitario de cada una de las prendas que compongan el uniforme que ofrezcan indicando sus condiciones técnicas, precios y plazos de entrega acompañando tres modelos de cada prenda para someterlas a las comprobaciones, experimentos y pruebas que se estimen convenientes.

Los modelos se presentarán en la Junta de Compras de este Ministerio en paquetes y con ofertas, sellados y lacrados, que no se abrirán hasta las once de la mañana del día 1.º de octubre próximo a presencia de todos los que hubieran presentado modelo-oferta y quienes deseen concurrir al acto.

La Junta, el mentado día y hora, levantará acta de todas las ofertas remitidas y de los modelos presentados reservándose la superioridad del derecho de aceptar un modelo completo o las prendas que lo compongan o rechazar, sin que ello conceda en este caso derecho alguno a los concursantes después de los estudios que se estimen convenientes, así como de adoptar las medidas que tiendan a garantizar la exacta ejecución del contrato que se suscriba. En las oficinas de la Junta de Compras del Ministerio de Guerra todos los días hasta las trece horas del día 30 del actual. No se devolverán ninguno de los modelos presentados salvo que se acuerde lo contrario.

Las adquisiciones que se hagan a virtud de este concurso lo serán por gestión directa y por serie de adjudicación del decreto de 2 del corriente mes "Gaceta" número 247 estarán exentos del pago del impuesto por derechos reales.

Los fascistas franceses dan muestras de inquietante actividad

EL FRENTE POPULAR, SERIAMENTE AMENAZADO POR LA REACCION
El órgano comunista "L'Humanité" denuncia que las Ligas derechistas disueltas por el Gobierno han reemprendido su actividad y escribe:

Junta de compras de material del ministerio de la Guerra

Esta Junta necesita adquirir uniformes para las Milicias en cantidad no inferior a cincuenta mil.

A este efecto abre concurso urgente entre fabricantes y productores españoles para que ofrezcan dichos uniformes. Las ofertas pueden hacerse a base de un uniforme compuesto de jersey o chaleco de piel pantalón, bota de campo y abrigo de tres cuartos o de uniforme compuesto por prendas de libre elección de cada concursante. En todos los casos los modelos de las prendas quedan a la libre elección de los mismos; quienes hagan ofertas fijarán el precio unitario de cada una de las prendas que compongan el uniforme que ofrezcan indicando sus condiciones técnicas, precios y plazos de entrega acompañando tres modelos de cada prenda para someterlas a las comprobaciones, experimentos y pruebas que se estimen convenientes.

Los modelos se presentarán en la Junta de Compras de este Ministerio en paquetes y con ofertas, sellados y lacrados, que no se abrirán hasta las once de la mañana del día 1.º de octubre próximo a presencia de todos los que hubieran presentado modelo-oferta y quienes deseen concurrir al acto.

La Junta, el mentado día y hora, levantará acta de todas las ofertas remitidas y de los modelos presentados reservándose la superioridad del derecho de aceptar un modelo completo o las prendas que lo compongan o rechazar, sin que ello conceda en este caso derecho alguno a los concursantes después de los estudios que se estimen convenientes, así como de adoptar las medidas que tiendan a garantizar la exacta ejecución del contrato que se suscriba. En las oficinas de la Junta de Compras del Ministerio de Guerra todos los días hasta las trece horas del día 30 del actual. No se devolverán ninguno de los modelos presentados salvo que se acuerde lo contrario.

Las adquisiciones que se hagan a virtud de este concurso lo serán por gestión directa y por serie de adjudicación del decreto de 2 del corriente mes "Gaceta" número 247 estarán exentos del pago del impuesto por derechos reales.

DIA CIVIL

NACIMIENTOS

Angel Casanova Benet, Tiro Pichón, 5.
Julia Dominguez Mirón, Félix Brea, 60.
Ramón Samit Peris, Plaza Mallorca, 33.
Juan Antonio Martí Godes, Deán Martí, 18.
Carmen Nos Corral, Maestre Arrieta, 7.
Cermen Mateu Beltrán, Sidro Villarrog, 17.

DEFUNCIONES

Francisco Cortés Soler, 20 años Tosquella, 4.

MATRIMONIOS

Ninguno.

CAMIONES Y AUTOMOVILES

Chevrolet - Bedford Vauxhall Repuestos

Exposición: GARAGE ROBERTO Av. Pérez Galdós, 16

Concesionario: V TIRADO GIMENO Castellón

NURIA, NURIA

Cual madre, cual familia; cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor? NURIA (Productos Lácteos S. A.)

Un sacerdote habla por la emisora socialista y afirma que Dios no está con los sublevados

Anoche por la emisora del Partido Comunista pronunció un extenso discurso el sacerdote Leocadio Lobo. Dijo que no triunfarán ni pasarán los rebeldes, porque no tienen razón. Añadió que las fuerzas sublevadas y fasciosas están amalgamadas con conceptos y cosas tan opuestas como Cristo y Mahoma, Religión y Violencia, España y Fascismo. Afirmó que el fascismo, disrazado o no, es esencialmente anticristianismo; primero, porque es concepción totalitaria del Estado; segundo, porque es violencia y tiranía; y tercero, porque la religión católica es la afirmación más rotunda de la personalidad humana que el fascismo combate y niega cíegramente. Terminó afirmando que los sublevados deben renunciar a su triunfo porque Dios no está con ellos ni lo está la Historia.

Finalmente vitoreó a la República democrática y al pueblo español.

DE BECHI

POR LA CAUSA. No hace muchos días supo este histórico pueblo liberal, reunir en un momento, un considerado convoy de viveres que fué enviado para los bravos milicianos que luchan en el frente.

Los días 12 y 13 del corriente se celebraron en el Cine Capitol grandes funciones teatrales para el mismo fin, actuando artistas profesionales de la Compañía de grandes espectáculos de Valencia, y el pasado domingo día 20, por la noche, a iniciativa de la Juventud Socialista de esta localidad y con la cooperación de la Comisión gestora, Comité de Defensa Nacional Antifascista, Comité Ejecutivo Frente Popular

otras organizaciones y magisterio, tuvo lugar en la Casa social "Centro Obrero" una velada teatral a beneficio también de las heroicas milicias que luchan por nuestra Patria.

Si en aquellas hubo un lleno rebosante, no ha sido inferior en ésta, calculándose asistieron unas ochocientas personas porque el local, a pesar de ser espacioso se veía repleto. Púsose en escena por las simpaticísimas Conchita Lila, Pepita Meneu, Rosa Nebot, Josefina Vicent, Anita Castelló y Asunción Sanahuja, y los jóvenes aficionados Vicente Donate, José Ripollés, Juan Ortells, Antonio Ventura, Alfredo Remolar, Eduardo Nebot y Pedrin Castellano, de esta localidad, la comedia en un acto titulada "Opresors y Oprimits"; el drama social en un acto y en prosa del compañero Pascual Cabrera, titulado "Los sin trabajo" y el sainete cómico, titulado "Vistes del Atre Mon".

Omito describir las cualidades con que supieron representar su correspondiente papel, porque precisaría ser demasiado extenso y temo cansar al lector; pero si diré, estuvieron acertadísimos, interpretando las obras como unos artistas de profesión, y no menos la orquestina "The Gay Boys", también de la localidad, compuesta por los músicos Bartolomé Franch, Alfredo Remolar, Manuel Silvestre, Joaquín Traver y Agustín Escobedo, que en los entreactos supieron con su repertorio, captarse la atención de los espectadores.

Todos, todos; actores, actrices y

Banco de Castellón

CAJA DE AHORROS

Servicio de huchas para el

AHORRO INFANTIL

Coloque su dinero en depósitos a plazo

TIPOS DE INTERESES

CUENTAS CORRIENTES:

A la vista	1 1/4 por 100 anual
LIBRETS ORDINARIAS DE AHORROS:	
Tengan o no condiciones limitativas	2 1/2 por 100 anual
IMPOSICIONES A PLAZO FIJO:	
A tres meses	2 1/2 por 100 anual
A seis meses	3 por 100 anual
A doce meses	3 1/2 por 100 anual

Realiza toda clase de operaciones de

CAMBIO - BANCA - BOLSA

Junta de compras de material del ministerio de la Guerra

Esta Junta necesita adquirir uniformes para las Milicias en cantidad no inferior a cincuenta mil.

A este efecto abre concurso urgente entre fabricantes y productores españoles para que ofrezcan dichos uniformes. Las ofertas pueden hacerse a base de un uniforme compuesto de jersey o chaleco de piel pantalón, bota de campo y abrigo de tres cuartos o de uniforme compuesto por prendas de libre elección de cada concursante. En todos los casos los modelos de las prendas quedan a la libre elección de los mismos; quienes hagan ofertas fijarán el precio unitario de cada una de las prendas que compongan el uniforme que ofrezcan indicando sus condiciones técnicas, precios y plazos de entrega acompañando tres modelos de cada prenda para someterlas a las comprobaciones, experimentos y pruebas que se estimen convenientes.

Los modelos se presentarán en la Junta de Compras de este Ministerio en paquetes y con ofertas, sellados y lacrados, que no se abrirán hasta las once de la mañana del día 1.º de octubre próximo a presencia de todos los que hubieran presentado modelo-oferta y quienes deseen concurrir al acto.

La Junta, el mentado día y hora, levantará acta de todas las ofertas remitidas y de los modelos presentados reservándose la superioridad del derecho de aceptar un modelo completo o las prendas que lo compongan o rechazar, sin que ello conceda en este caso derecho alguno a los concursantes después de los estudios que se estimen convenientes, así como de adoptar las medidas que tiendan a garantizar la exacta ejecución del contrato que se suscriba. En las oficinas de la Junta de Compras del Ministerio de Guerra todos los días hasta las trece horas del día 30 del actual. No se devolverán ninguno de los modelos presentados salvo que se acuerde lo contrario.

Las adquisiciones que se hagan a virtud de este concurso lo serán por gestión directa y por serie de adjudicación del decreto de 2 del corriente mes "Gaceta" número 247 estarán exentos del pago del impuesto por derechos reales.

—60.000 guerreras, caqui.—60.000 pantalones caqui, para fuerzas a pie.—3.000 pantalones caqui para fuerzas montadas, estas necesarias son independientes de las de mi telegrama de ayer.

Coma en la terraza del restaurant

Les Planes

atendida por la mejor cocina de Castellón

SE DESEA

señora o señorita de huesped. Razón en esta Administración.

Si quiere para su hijo perfecta salud y robustez NO deje de usar la leche condensada

NURIA

—Para los niños. Para adultos. Para los ancianos. ES EL MEJOR LAXANTE. ES EL MEJOR PURGANTE. El más agradable. El más cómodo. El más económico. LAS "TABLETAS CASTELLO" 30 dosis DOS pesetas. De venta: En las principales Farmacias.



El raquitismo infantil

tiene un tratamiento rápido y eficaz con el Jarabe Salud. Está aprobado por la Academia de Medicina y muy recomendado para regenerar los organismos débiles. Es el más eficaz contra

ANEMIA CLOROSIS RAQUITISMO

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

puede tomarse en todo tiempo pues es inalterable. Pídase en frasco de origen • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

El más suave y eficaz contra el estreñimiento. Pídase en farmacia.

COMPRO APARATOS DE RADIO 1935-36

Radio Folch

Teléfono 1659

CASTELLON



Rocalla S.A. BARCELONA

SECURSAI DE CASTELLON

DEPOSITOS CANALONES PLANCHAS ACANALADAS DEPOSITOS PARA WATERS PLACAS 40x40cm BOVEDILLAS

TELÉFONO 20766 Tel. 1817

ASSENSI, 20